

UPAYA MENDIDIK ANAK USIA DINI DALAM MENGHADAPI TANTANGAN DI ERA DIGITAL

Sumiati¹, Suhartini²,
Suherman³, Marlia Purnamasari⁴
Agung Triayudi⁵

^{1,3}Teknik Informatika, Universitas
Serang Raya

² Manajemen perusahaan, Universitas
Serang Raya

⁴ Komputer akuntansi, Universitas
Serang Raya

⁵ Teknologi Informasi dan Komunikasi,
Universitas Nasional

Article history

Received : 11 Januari 2023

Revised : 22 Februari 2023

Accepted : 23 Februari 2023

*Corresponding author

Sumiati

Email : sumiatunsera82@gmail.com

Abstraksi

Pada Era revolusi industri 5.0 perkembangan teknologi sangat cepat, dimana penggunaan teknologi digital yang terhubung dengan internet. Perkembangan teknologi yang sangat cepat. Peran serta orang tua sangat di perlukan dalam Era perkembangan teknologi yang kian pesat, dan orang tua perlu terus belajar memahami teknologi, selain itu peran orang tua harus mendampingi si buah hati dengan pemanfaatan digital untuk perkembangan potensi anak. Cara mendidik anak di Era digital sangat berbeda pada jaman sebelum era digital. Pada Era digital peran orang tua sangat berperan Seperti orang tua paham akan internet, jaringan media sosial serta cara bagaimana penggunaannya, selain itu orang tua mendidik anak di era digital dengan membatasi screen time, selain itu sebaiknya orang tua meletakkan komputer maupun gadget di tempat yang mudah dipantau, untuk menelusuri situs yang pernah dikunjungi si anak, peran orang tua di era digital perlu memberikan informasi pentingnya privasi dan bahaya bermain internet, orang tua di harapkan tetap berkomunikasi secara intensif dengan anak agar tetap terjalin keharmonisan dalam keluarga. Tujuan pengabdian dilakukan dengan tujuan memberikan informasi kepada orang tua untuk mengetahui upaya mendidik anak usia dini dalam menghadapi tantangan di Era Digital.

Kata Kunci: Era digital, revolusi industri 5.0, pemanfaatan digital, jaringan media sosial, screen time.

Abstract

In the era of the industrial revolution 5.0, technological developments were very fast, where the use of digital technology was connected to the internet. Very fast technology development. The participation of parents is very necessary in an era of increasingly rapid technological development, and parents need to continue learning to understand technology, besides that the role of parents must accompany their baby with digital utilization for the potential for child development. The way to educate children in the digital era is very different from the pre-digital era. In the digital era, the role of parents is very important. For example, parents understand the internet, social media networks and how to use them, apart from that, parents educate their children in the digital era by limiting screen time. In addition, parents should place computers and gadgets in places that are easy to monitor, to browse sites that have been visited. The child, the role of parents in the digital era needs to provide information on the importance of privacy and the dangers of playing on the internet, parents are expected to continue to communicate intensively with children so that harmony is maintained in the family. The purpose of the service is carried out with the aim of providing information to parents to find out about efforts to educate early childhood in facing challenges in the Digital Age.

Keywords: Digital era, industrial revolution 5.0, digital utilization, social media networks, screen time.

© 2023 Some rights reserved

PENDAHULUAN

Pada Era digital saat ini sangat pesat perkembangan teknologi, dimana dengan perkembangan teknologi terjadi peningkatan pada kecepatan dan arus perkembangan teknologi, dimana teknologi menjadi sebuah alat yang mampu perubahan, dilihat dari segi pada sebelum era digital, komunikasi semua manusia dilakukan dengan tatap muka, dengan era digital ini mampu manusia dapat

saling berkomunikasi meskipun dengan jarak berjauhan, Era digital mampu menjadi alat perubahan dari berbagai segi kehidupan, seperti dalam sisi dunia pendidikan, sebelum era digital, sisi dunia pendidikan hanya dapat dilakukan dengan tatap muka atau dikenal dengan onsite, sedangkan di era digital ini mengalami perubahan dari sisi dunia pendidikan yaitu dapat dilakukan proses pembelajaran e learning

ataupun hybrid, selain itu ada perubahan di dunia kesehatan, sebelum era digital dunia kesehatan antara pasien dan dokter harus bertatap muka untuk mengetahui diagnosa pasien, namun saat di era digital di dunia kesehatan yaitu dengan adanya sistem telemedicine, telehealth.

Peran orang tua sangat diperlukan dalam pendampingan dan pengawasan. Perkembangan teknologi sangat pesat orang tua harus terus belajar teknologi digital, upaya upaya mendidik di era digital yaitu (1) orang tua selalu mengupdate ilmu pengetahuan dibidang teknologi informasi, (2) orang tua dapat memahami penggunaan teknologi digital, dan meletakkan alat teknologi digital dengan jarak pantauan yang terdekat atau tidak jauh letak dari pantauan orang tua. (3) Orang tua mampu seimbang kegiatan interaksi anak dengan manusia dan interaksi dengan teknologi digital, sehingga nak tidak bermain dengan alat teknologi terus menerus. (4) orang tua dapat mengatur penggunaan teknologi seperti laptop, smart phone dibatasi. 5)selain itu dapat mendampingi dan memantau anak saat bermain dengan alat teknologi.

Peran serta orang tua sangat di perlukan, dikarenakan teknologi yang kian pesat. (Wicaksono, dkk. 2019), dan perlu terus belajar memahami teknologi, selain itu peran orang tua harus mendampingi si buah hati dengan pemanfaatan digital untuk perkembangan potensi anak. Cara mendidik anak di Era digital sangat berbeda pada jaman sebelum era digital. Pada Era digital peran orang tua sangat berperan seperti orang tua paham akan internet, jaringan media sosial serta cara bagaimana penggunaannya, peran orang tua di era digital perlu memberikan informasi pentingnya privasi dan bahaya bermain internet, orang tua di harapkan tetap sering berkomunikasi. Tujuan pengabdian dilakukan dengan tujuan memberikan informasi kepada orang tua untuk mengetahui upaya mendidik anak di Era Digital. Orang tua dapat menelusuri situs yang pernah dikunjungi si anak, dan peran orang tua di era digital perlu memberikan informasi pentingnya privasi dan bahaya bermain internet. Tujuan pengabdian ini dilakukan dengan tujuan memberikan informasi kepada orang tua untuk mengetahui upaya mendidik anak dalam menghadapi tantangan di Era Digital.

METODE PELAKSANAAN

Tahapan tahapan dalam metode pelaksanaan terdiri dari pada Tahap awal semua tim melakukan observasi di tempat sekolah TK Annur dan observasi dengan orang tua siswa, yang kedua pada tahap pelaksanaan melakukan kegiatan sharing knowledge mengenai upaya upaya mendidik.



Gambar 1. Foto Bersama Peserta

PEMBAHASAN

Era digital merupakan sebuah kondisi perubahan semua kegiatan kehidupan dipermudah dengan adanya teknologi yang sangat pesat, seperti anak muda banyak yang memiliki ide kreatif yang diciptakan dengan sebuah inovasi baru seperti layanan kendaraan secara online, layanan pemesanan makanan secara online, sistem pembelajaran secara online, aplikasi dengan teknologi dibidang bisnis seperti e-commerce, shoppe dan lazada, tikopedia dan lain sebagainya, sehingga dengan teknologi yang berkembang sangat pesat membuat masyarakat di sekitar menjadi lebih mudah dan efisien.

Pengaruh Era Digital terhadap perkembangan anak sangat berpengaruh, karena dimasa era digital merupakan suatu masa perubahan dari teknologi biasa menjadi teknologi sistem digital dan sangat pesat. Peran orang tua di masa era digital ini sangat penting. Di Era digital memiliki beberapa dampak positif seperti memberikan kemudahan untuk beberapa mengakses sumber informasi, memajukan dunia pendidika karena dengan mengakses internet yang terus berkembang, siwa bisa mengakses pengetahuan serta wawasan, selain itu juga memberikan dampak yang positif dibidang komunikasi, dimana komunikasi yang paling cepat berkembang menggunakan ponsel untuk komunikasi dengan lokasi yang berbeda, era digital pun memberikan dampak positif dalam bisang berbisnis, seperti aplikasi gojek, aplikasi shoppe dan sebagainya. Namun di era digital selain memberikan dampak positif bagi kehidupan, sebagai orang tua mendidik anak di Era digital harus memahami perkembangan digital yang sangat pesat, dimana orang tua memberikan batasan maksimal menggunakan smartphone, orang tua juga harus mendampingi anak dalam menggunakan alat digital yaitu samrtphone, sehingga peran orang tua sangat berperan penting dalam upaya upaya mendidik anak di Era digital.

KESIMPULAN

Peran orang tua sangat dibutuhkan dalam upaya mendidik anak di Era digital, dimana orang tua memberi batasan anak dalam penggunaan teknologi perangkat digital, orang tua mendampingi anak-anak dalam penggunaan alat teknologi digital, memonitoring kegiatan anak saat penggunaan alat teknologi digital, sehingga dengan keseimbangan anak dalam penggunaan perangkat teknologi digital dengan kegiatan fisik.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami ingin mengucapkan banyak terima terima kasih kepada Lembaga Penelitian dan pengabdian masyarakat (LPPM) Universitas Serang Raya.

DAFTAR PUSTAKA

Amrillah, H. M. T., Rahmaningtyas, A., Hartati, M., & Agustin, G. (2020). Peran Orang Tua di Era Digital. *Zuriah: Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 1(1), 23. <https://doi.org/10.29240/zuriah.v1i1.1884>

Andriyani, I. N. (2018). Pendidikan Anak dalam Keluarga di Era Digital. *Fikrotuna*, 7(1), 789–802. <https://doi.org/10.32806/jf.v7i1.3184>

Aslan, A. (2019). Peran Pola Asuh Orangtua di Era Digital. *Jurnal Studia Insania*, 7(1), 20. <https://doi.org/10.18592/jsi.v7i1.2269>

Baharun, H., & Finori, F. D. (2019). Smart Techno Parenting: Alternatif Pendidikan Anak Pada Era Teknologi Digital. *Jurnal Tatsqif*, 17(1), 52–69. <https://doi.org/10.20414/jtq.v17i1.625>

Lestari, U. (2021). EDUKASI POLA ASUH ANAK DI ERA DIGITAL BAGI IBU PKK DUSUN SITEN BANTUL Uning. *Jurnal Dharma Bakti-LPPM IST AKPRIND*, 4(2), 226–234.

Lubis, H., Rosyida, A. H., & Solikhatin, N. H. (2019). Pola Asuh Efektif Di Era Digital. *PLAKAT (Pelayanan Kepada Masyarakat)*, 1(2), 102. <https://doi.org/10.30872/plakat.v1i2.2967>

M. Yemardotillah, R. I. (2021). Literasi Digital Bagi Keluarga Milenial Dalam Mendidik Anak Di Era Digital. *Continuous Education: Journal of Science and Research*, 2(2), 1–13. <https://doi.org/10.51178/ce.v2i2.223>